
Par notre Foi, nous affirmons et nous voulons affirmer que rien de ce que nous

vivons

n’est vain, sans effet, sans fruit, sans fécondité en ce monde ou dans l’autre ! Acte

de Foi parfois rude à poser mais d’un réalisme puissant parce qu’ancré en Dieu et en

sa promesse ! Nous nous inscrivons dans la suite des apôtres aux cœurs de feu et

nous leur demandons leur esprit pour être ou rester de vrais apôtres de l’Espérance,

en ce monde parfois, disons-le, désespérant et pire encore, désespéré !

 « Vertu théologale (lire le CEC 1817 à 1821) dont l’objet principal est le salut, la

béatitude éternelle, la participation à la gloire de Dieu. Cette vertu qui dispose

le chrétien à mettre sa confiance dans les promesses du Christ, à prendre

appui non sur ses forces, mais sur le secours de la grâce du Saint Esprit, le

conduit par le fait même, à résister au mal et à l’épreuve et à garder confiance

en l’avenir. L’Espérance s’exprime et se nourrit dans la prière. Elle se

différencie de l’espoir en lui donnant sous le regard de la foi, une perspective

d’éternité. »  Site de la CEF

« Dieu ne déçoit pas : s’il a placé une espérance dans nos cœurs, il ne veut

pas la tronquer par des frustrations incessantes. Tout naît pour fleurir dans un

printemps éternel.» 

Pape François - Audience générale – 20/09/17

1) QU'EST-CE QUE L'ESPÉRANCE ?

Elle n’est pas l’espoir mais une vertu théologale ! C’est Dieu qui donne Vie !

« On n’est pas obligés de croire mais il n’est pas interdit d’ESPERER ! »

Théodore MONOD
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« L’Espérance n’est pas l’espoir mais elle assume les espoirs qui inspirent les

activités des hommes en les purifiant pour les ordonner au Royaume des Cieux » 
CEC 1818

 



« L’Espérance purifie le cœur du croyant en l’obligeant à porter son désir par-

delà les horizons terrestres » 
Cardinal JOURNET

Protège du découragement (meilleure arme de

l’Adversaire !)

Soutient en tout délaissement

Dilate le cœur dans l’attente de la Béatitude

Eternelle

Préserve de l’égoïsme en conduisant au

bonheur de la Charité

Nous donne le courage d’affronter nos peurs

L’Espérance « et ses vertus bienfaisantes » !

«  Dieu est le fondement de l’Espérance, non pas n’importe quel dieu, mais le

Dieu qui possède un visage humain et qui nous a aimés jusqu’au bout, chacun

individuellement et l’humanité entière… 

Seul son amour nous donne la possibilité de persévérer avec sobriété jour

après jour, sans perdre l’élan de l’espérance, dans un monde qui, par nature,

est imparfait.  » 
Benoît XVI Spe Salvi n°31

Cette vertu de l’Espérance est trop souvent délaissée et oubliée car hélas méconnue

! Et pourtant, d’après une citation du père Gilles JEANGUENIN, elle apporte : le
courage, la constance, la persévérance, l'endurance, la patience, la ténacité et
la paix.
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Cela ne vaut-il pas le coup de la faire nôtre, de la faire grandir ??

« C’est souvent dans l’adversité que notre espérance se renouvelle et acquiert

de nouvelles forces » 

Père G.JEANGUENIN

A l’intérieur de l’épreuve, il y a un don de Dieu à saisir ! Peut-être nos espoirs

humains vont-ils s’écrouler les uns après les autres pour justement nous permettre

d’entrer dans l’Espérance, avec Sa Grâce, et ainsi, espérer contre toute espérance ?

Nous pourrons alors nous écrier en vérité « Dieu a fait pour moi des Merveilles ! »

Changeons nos lunettes pour voir ces merveilles en tout temps, lieux et personnes !!



2) ESPERANCE ET PAUVRETE

L’espérance naît dans le dépouillement et elle nous fait lâcher prise face à nos peurs

dans les situations qui justement nous dépouillent (à nous de nous poser la question

en vérité : qu’ai-je peur de perdre ??).  

Ayons le courage d’avoir peur ! Nous goûterons des fruits de joie et de confiance

nouveaux !!

« Tout ce que je t’ai pris, je l’ai pris non pour ton malheur, mais uniquement pour

que tu le cherches dans Mes Bras… Lève-toi, donne-moi la main et viens ! » Je

suis Celui que tu cherches ! » 

Francis THOMPSON (Théologien protestant)

Dieu m’aime

Dieu est fidèle

L’espérance est à la fois un don de Dieu et un choix de

l’homme. L’amour a besoin d’espérance et l’espérance

se fonde sur la Foi mais seul l’amour demeure.

Je ne peux donc espérer contre toute espérance
que si je sais en qui je mets ma Foi (2 Tm 1,12), qui
me donne 2 certitudes :
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La FOI est donc la MERE de l’AMOUR et de l’ESPERANCE aussi bien que de la

CONFIANCE et de l’ASSURANCE.

La pauvreté est gardienne de la joie et très souvent, nos manques de joie sont au fond

des manques de pauvreté et des manques d’espérance !

 

Voici une piste de réflexion, laissée à votre désir de creuser cette question : quel lien

entre ESPERANCE et BONTE ?

L’objet principal de l’Espérance ? La rencontre immédiate avec la Bonté Divine !

Quelle joie alors !!

« L’Espérance attend le jour de l’entrée dans l’Océan de la Bonté Divine. » 

Cardinal Charles JOURNET

« En Toi tout le jour j’espère, en raison de ta Bonté Seigneur » 
                                                                                                                     Psaume 24



Réfléchis, là où Dieu t’a semé, espère !
Partout où tu es, construis !
Accomplis la paix au milieu des
hommes
Aime les personnes, sans te croire
supérieure à elles
Rêve ! N’aie pas peur de rêver

Aie toujours le courage de la vérité
Cultive tes idéaux. Vis pour quelque
chose qui dépasse l’homme
Vis, aime, rêve, crois. Et, avec la grâce
de Dieu, ne désespère jamais !
Dieu ne déçoit jamais !
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3) SOYONS DES APÔTRES DE L'ESPERANCE

... à l'école du Pape François

« Ne ralentissez pas votre élan, restez dans la ferveur de l’Esprit, servez le

Seigneur, ayez la joie de l’Espérance, tenez bon dans l’épreuve, soyez assidus à

la prière. » 
Rm 12,16

CONCLUSION

L’Espérance nous invite à changer nos regards, sans nier ce qui, dans nos vies, fait

mal et parfois très mal, mais en regardant ces lieux de crises, de doutes,

d’interrogations, de souffrances comme des lieux de promesse de Vie, comme des

lieux, où, sûrs de notre Foi, nous savons que Dieu passe et habite. 

Fixons nos regards en LUI, décidons de passer plus de temps sous Son Regard

d’amour qui nous rend la vie car il est venu pour que les hommes aient la vie et qu’ils

l’aient en abondance ! (Jn 10,10)

NE NOUS LAISSONS PAS VOLER NOTRE ESPERANCE !!!


